

El Ejército y la opinión

La Correspondencia Militar publicó el sábado un editorial que invita a abordar con alguna libertad un grave tema, sintetizado en el título de estas líneas.

Prevé el colega «hondas connotaciones públicas ocasionadas por cuestiones militares»; afirma que se está dando «ante el elemento civil del país un espectáculo verdaderamente lamentable, indiscutiblemente triste e inconcebible»; y añade «que por diversas causas se nos está empujando hacia un movimiento antimilitarista, que se destapará, probablemente, en cuanto termine la repatriación y sobrevenga un primer período de aparente calma en Marruecos».

Nos inclinamos a suponer que las cosas no han llegado al punto que el diario militar indica, quizá con algún exceso de pesimismo; pero nadie negará que sus temores distan mucho de ser infundados. Restarles importancia, pudiera indirectamente favorecer ese movimiento antimilitarista que prevé La Correspondencia Militar; y nada estaría más lejos de nuestro ánimo, ya que todo lo que sea combatir al Ejército, como tal, nos parece antipatriótico.

Como amigos de la verdad y del orden, debemos reconocer que se está formando en torno al Ejército un ambiente cada día más denso, incluso entre las clases sociales que le son más ajenas, por sus ideas o por un natural afecto. Es exacto que ese ambiente no habrá de mejorar con la repatriación, en particular con la de los soldados de cuola.

Lo más triste, a nuestro juicio, es que el movimiento antimilitarista que denuncia el colega—y sea cual fuere la inminencia de sus manifestaciones—no puede considerarse como resultado de una campaña realizada por los adversarios sistemáticos de los institutos militares; ni sería justo atribuir en este caso la culpa principal a los políticos; sino que el daño mayor, como valientemente señala La Correspondencia Militar, radica en el proceder de muchos jefes y oficiales del mismo Ejército.

A raíz de los desastres de Santiago y Cavite se formó un ambiente adverso en torno a nuestros marinos, que no pudieron hacer más que inocular su vida heroicamente. Mas el caso de ahora es muy distinto.

Pasemos por alto el desastre de julio y todo lo que en él se reveló de imprevisión, indisciplina, torpeza, inmoralidad y demás circunstancias agravantes. Vengamos a los hechos de ahora, al incidente Sanjurjo-Riquelme. Si

no hubiese ahí más que una cuestión personal, podría ser más o menos grave en el terreno privado; pero, cuando muy sensible en estos momentos, su importancia sería secundaria ante la opinión pública. Mas no se trata en este caso, como dice La Correspondencia Militar, «del error engendrado por la vehemencia o los resentimientos apasionados de dos hombres. Son dos tendencias que incidentalmente encarnan en dos figuras militares, en torno de las cuales, a impulsos de diversas opiniones sobre problemas muy graves, por irrupción penetran en la vida pública criterios profesionales opuestos, que luchaban hasta ahora en la sombra».

Es decir, que cuando se le piden a España sacrificios excepcionales en hombres y en dinero para resolver honrosamente el problema de Marruecos, es cuando el Ejército se manifiesta dividido.

No hablaría EL DEBATE del incidente Sanjurjo-Riquelme, al cual debiera el Gobierno poner fin inmediato, si la publicación acerca del mismo no hubiese ya inexcusable nuestro comentario. Y al hacerlo, unimos nuestra voz a la del colega militar para pedir una intervención quirúrgica y para advertir que «en este caso, operar significa facilitar oficialmente toda la verdad». Hay que decirle a la nación la verdad completa de lo ocurrido en Monte Arruit. Hay que aplicar, presta y energicamente, las sanciones a que hubiere lugar por todo lo sucedido en Marruecos hace ya cerca de un año. Porque, dejar que sigan propagándose y creciendo los rumores que circulan acerca de aquellos hechos y de la impunidad de los responsables y de los retrasos irritantes en la tramitación del expediente instruido por el general Picasso, sería ponerle al desastre de Anual el INRI más hohornoso. Ni pudieran los antimilitaristas más furibundos hacerle al Ejército mayor daño que ese. Una depuración más rápida de los hechos y de las responsabilidades habría evitado en gran parte todo eso que La Correspondencia Militar lamenta.

Mas, señalado este deber del Gobierno, evitemos la candidez de creer que de la acción gubernamental depende el principal remedio. Ha de venir éste de dentro vino el mayor daño. Y en España el antimilitarismo no hallará nunca ambiente favorable, a condición de que los jefes y oficiales de todos los institutos armados se hagan cargo de sus deberes de disciplina y de patriotismo, para con el Ejército y para con España.

Se reúnen los coroneles de Madrid

En el pleito Sanjurjo-Riquelme debe entender el Juzgado militar

Los coroneles del Arma de Infantería pertenecientes a la guarnición de Madrid se reunieron ayer tarde, de seis a ocho y media, convocados por el jefe más antiguo, don Francisco Sánchez Ortega, y previa notificación al gobernador militar.

Las citaciones para la reunión, que se celebró en una dependencia de Prisiones militares, en el cuartel de San Francisco, se extendieron el sábado por el jefe nombrado, a instancias del coronel don José Riquelme, quien, con relación a los cargos formulados contra él por el general Sanjurjo, deseaba someter a la opinión de sus compañeros el proceso de su actuación en África al frente de la Policía indígena de Melilla.

Tras un cambio de impresiones, cuya prolongación no implicó que en el curso de aquél se señalaran diferencias de criterio de mayor importancia, convinieron unánimemente los reunidos, tras lamentarse de que el asunto haya trascendido tan fácil y anchamente a la publicidad, en que carecen de autoridad legal para fallar una cuestión que, si bien atañe a un compañero, no deja también de afectar a un superior jerárquico.

En consecuencia, entendieron los concurrentes que para el estudio y depuración de los hechos que allí se reunía el único recurso es la aplicación estricta del Código de Justicia militar, y acordaron expresar su deseo de que sea nombrado un juez especial.

Los jefes de Infantería firmaron un acta, donde consta, si no a la letra, el sentido de estos acuerdos.

Uno de los presentes se encargó de comunicar lo acordado al capitán general de la primera región, encargándose de hacerlo al coronel Riquelme el presidente, señor Sánchez Ortega.

El Gobierno se ha dirigido al capitán general, pidiéndole que nombre un juez especial para tratar de la cuestión entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme.

Se asegura que, al abrirse el expediente, el coronel Riquelme pedirá la comparecencia de un general para que testimonie haber conocido el proyecto de salvar a Monte Arruit, que se atribuye a dicho jefe.

Dicho general que ostenta un título ganado en una fructuosa operación realizada en África, ocupaba cargo en Melilla cuando se trató de si era posible salvar al general Navarro y sus tropas.

El coronel Riquelme ha sido llamado te-

gráficamente por el capitán general de Burgos para que se incorpore con urgencia a su destino.

Si el ministro de la Guerra seiste hoy a la sesión del Congreso, el señor Serradell hará una pregunta acerca del pleito Sanjurjo-Riquelme.

LA OLA DE CALOR

TORTOSA, 29.—Según datos del Observatorio del Ebro, la temperatura media de estos días es igual a la de los meses de julio y agosto. La del día 27 sobrepasa en seis décimas y media al promedio de las temperaturas máximas de los últimos diez años, durante el mes de agosto.

Por si ello pudiera consolar a nuestros lectores de Madrid y de otras poblaciones donde el calor está apretando más que de costumbre, les diremos que en París han sido registradas en estos días temperaturas sin precedentes conocidas para este mes en las estadísticas de meteorología.

Si el calor de julio y agosto hubiesen de aumentar en la proporción acostumbrada, la perspectiva no sería nada tranquilizadora. Afortunadamente, los rigores de temperatura no guardan relación necesaria de unos meses a otros; de modo que, habiendo hecho en mayo más calor de lo ordinario, no sería nada extraño que las temperaturas de julio y agosto fuesen las normales o inferiores a las de otros años.

LA CIRCULACION

Insertamos en tercera plana la opinión del presidente de la Asociación de Vecinos del Extranjero sobre la reglamentación del tránsito en Madrid.

A continuación damos cuenta de un incidente que ayer presenciáramos, y que demuestra una vez más la necesidad de que el Ayuntamiento tome urgentemente acuerdos sobre este problema.

Nuevo Código penal ruso

PARIS, 29.—Comunican de Riga que el Comité ejecutivo central de los sovets panrusos ha aprobado un nuevo Código criminal para Rusia, en el que se estipula que la pena aplicable a cualquier crimen será de diez años de prisión y que la sentencia más severa (7) que podrán pronunciar los tribunales será el destierro, bien por un período de años o a perpetuidad.

RELIGIOSIDAD Y ESPAÑOLISMO

Concluyeron anteayer las fiestas celebradas en Madrid, conmemorativas de las canonizaciones de San Isidro, Santa Teresa de Jesús, San Ignacio de Loyola y San Francisco Javier. Y el remate fué digno de la religiosidad de la Corte de España, que persevera a través de los siglos pujante y esplendorosa como en los días de gloria en que los cuatro Santos españoles fueron elevados a los altares.

La procesión fué por su brillantez, comparable a las que, a partir muy especialmente desde la grandiosísima del Congreso Eucarístico, se han verificado en Madrid. En todo el largo trayecto, unos dos kilómetros, desde San Jerónimo el Real a San Isidro, apiñábase a ambos lados de las calles una multitud imponente, hombres, mujeres, niños, personas de toda clase y condición, presenciando, devotísima, el paso de las imágenes. Todos los balcones engalanábanse con vistosas colgaduras. En el soberbio intercolumnio de la fachada principal del Congreso, diputados y periodistas asistían al desfile.

Los estandartes multicolores, las banderas de las Cofradías y colegios, las cruces parroquiales se arguían resplandecientes en la tarde luminosa. Erancientos entre imagen e imagen y marcaban la ruta ideal de la procesión. Desfilaban las imágenes entre uniformes del Ejército y de las Ordenes militares, y hábitos humildes de los religiosos de los distintos institutos. La mística doctora de Avila congregaba en su torno a una representación del Cuerpo de Intendencia y a sus hijos del Carmelo. El Patrón de las Misiones, San Francisco Javier, iba después sobre unas andas de plata repujada, en las que rivalizaban la riqueza y el arte. Luego, su Santo Padre, Ignacio, aparecía hermosamente representado, escribiendo el libro de los Ejercicios Espirituales delante del Crucifijo. Por último, las ingenuas y puerberías imágenes del Santo Patrono de Madrid y su santa esposa, María de la Cabeza, rodeados de un crecido número de obreros. Así todas las clases sociales se hermanaban y rendían conjuntamente el mismo tributo de devoción y españolismo que el grandioso acto implicaba. Y presidéndolas a todas, ostentaba la representación real la alteza de don Fernando de Baviera.

El paso de la procesión por la plaza Mayor marcó el momento culminante. En el bello cuadrilátero, evocador de toda una época de la historia de España, se asociaban al acto religioso el cálido Monarca, la reina doña María Cristina, la infanta Isabel, varios Infantes y el Nuncio de Su Santidad. La familia real española conserva el sagrado depósito de la fe vigorosa y valiente que ha constituido a través de los siglos su más alta ejecutoria. Ya anoche, y en la luz crepuscular, los millares de cirios encendidos eran como ardientes corazones, unidos en un mismo anhelo religioso. De los coros que obedecen al gobierno mágico del padre Otadón brotaban, ya en viriles voces masculinas, ya en suavísimos acentos femeninos, que trascendían a música angélica, las inspiradas notas de la Marcha de San Ignacio.

Y luego, en el soberbio templo que primeramente fuera consagrado a San Francisco Javier y hoy lo está a San Isidro, los miles de fieles renovaron, prosternados ante el Santísimo Sacramento, el testimonio de amor y de fe que salva a los individuos y engrandece a las naciones.

La fiesta de anteayer se cifra en estas dos palabras: Religiosidad, Españolismo.

Manuel GRANU

Contra la interconfesionalidad de las Asociaciones

En el V Congreso Internacional de la Unión de las Ligas Católicas femeninas, celebrado recientemente en Roma, fué aprobada la siguiente moción, cuyo texto fué redactado por el Cardenal Merry del Val: «De conformidad con las enseñanzas de la Iglesia, la Unión de la Liga Católica Internacional es contraria por principio a toda forma de interconfesionalidad y a la participación en las organizaciones neutras, aconfesionales o protestantes. En el caso de que la colaboración tanto individual como ocasional, sea necesaria o deseable, según las circunstancias de cada país, se recurrirá a la dirección del Episcopado.

Al mismo tiempo pedimos a todas las obras católicas (aunque oficialmente no lleven el nombre de tales) se solidaricen con nosotros para seguir la misma conducta.

Chicherln y D'Annunzio

ROMA, 29.—Según el «Messaggero», el señor Chicherln estuvo anteayer en Gardona Riviera, celebrando una extensa conferencia don Gabriel D'Annunzio. Se insiste en que Chicherln vendrá próximamente a Roma.

Cuatrocientas mil personas en la procesión

Nuevo llamamiento del Papa por la paz del mundo

Una misa en el Coliseo

(De nuestro enviado especial)

ROMA, 29.—Escribimos sobre un trozo de columna del Coliseo. En este momento comienza la comunión de los miles y miles de niños que, después de veinte siglos, han sustituido, vencedores, a sus padres en la fe, despedazados, pero no vencidos. Ha celebrado la misa monseñor Bartolomeo, Obispo de Trieste, en el altar que se levanta en el centro de la arena, rodeado de palmas, símbolo de la secular victoria.

El discurso del Prelado despierta los sublimes recuerdos dormidos en los escombros; un clamoreo indescriptible brota de las arcas medio derruidas, de los huecos de las galerías, de los altos murrallones cubiertos de gente, como coo de generaciones pasadas. Cien mil hijos de los mártires, aplauden, vitorean, cantan y oran con gritos de júbilo. Después los párvulos distribuyen a sus respectivos grupos, arrojados en el polvo de los mártires, el Pan de los fuertes. Brillan los copones a los ardientes rayos del sol, entre las turbas infantiles, y participan del mismo banquete en divina reconciliación los hijos de los mártires y los descendientes de los verdugos.

La majestad sombría de las históricas ruinas se ha cubierto de alegría bulliciosa. La grandiosa arena ha desaparecido bajo la techumbre policroma: albor eucarístico de los blancos vestidos de las niñas coronadas de flores, variados uniformes de los colegios y grupos deportivos, hábitos de toda clase de religiosos, banderas, trajes de verano... Por los arcos, como flores extrañas.

Las oraciones y los cantos alternan con las letanías, y los discursos son ocasionados. De todas partes salen cantos, vivas y gritos de júbilo. «¡Dios queremos, que es nuestro Padre, a Dios queremos que es nuestro Rey», es el grito de fe que a veces una el confuso vocerío en una melodía infinita que sube de los altos murrallones a los espacios.

Aquellos son los momentos de imponente afirmación religiosa, acto de fe poderoso que hace estremecer con las almas las sencillas ruinas.

Las sombrillas, las palmas, los pañuelos, las lenguas, las banderas, todo se agita con la muchedumbre, todo canta con voz atronadora: «¡Cristo ha vencido!» La gigantesca mole se anima como una visión apocalíptica; no es ya el inmenso esqueleto insulso al sol de los siglos en los campos romanos; se ha transformado en templo rumoroso, donde hasta el polvo y la hierba son reliquias. Allí se irradia en este momento el Divino Mártir, bajo la cúpula del cielo, iluminada por la claridad del astro del día.

Terminada la misa, otras comienzan bajar las arcadas, y desfilan las procesiones de atrás de la Hostia Santa.

Luego se van alejando bajo los arcos triunfales, pisando ufanos las bridas del Foro y los escombros de los tiempos gentiles, cantando siempre su himno de los pueblos rendidos, la eterna victoria de Cristo Sacramentado.

La misa fué dicha por Su Santidad, que conegó 6.000 firmas; el mismo Pontífice dió la comunión en su altar. Al propio tiempo otros ocho Obispos de diversa nacionalidad distribuyeron la comunión hasta las dos de la mañana. El Cardenal Merry del Val dió la última bendición.—Y. D.

LA PROCESION

ROMA, 29.—Ayer, a las cuatro, se celebró la procesión del Santísimo Sacramento, desde San Juan de Letrán a Santa María la Mayor, para volver a aquella iglesia. Toda la carrera estaba cubierta por tropas.

Des aeroplaucos anunciaron la salida de la procesión, y al mismo tiempo todas las campanas de Roma empezaron a tocar, lanzadas a vuelo.

Alban la marcha los boy-scouts católicos, después los estudiantes de colegios y Universidades, las Juventudes católicas, las Asociaciones católicas de todas clases, las peregrinaciones nacionales, las órdenes religiosas, el Clero secular y los Obispos. La custodia era llevada en hombros por los Cardenales que turnaban. Delante de la custodia iban diez Sociedades corales. En el cortejo figuraban millares de estandartes y banderas. Se calculan en 15.000 las Congregaciones y en 400.000 los asistentes. Los católicos italianos han hecho un alarde de fuerza, acudiendo en masas enormes a la procesión. Hace mucho tiempo que Roma no ha presenciado un espectáculo semejante.

El Congreso Eucarístico Un discurso de Wirth

Defiende el Tratado de Rapallo

BERLIN, 29.—El canceller Wirth ha explicado esta tarde en el Reichstag la actuación de Alemania en Génova.

Elogió el canceller la actuación de Italia, que ha reunido en su suelo a los representantes de todas las naciones europeas para servir a la idea de la solidaridad. La Conferencia de Génova debía consagrar la aproximación de los pueblos, idea nacida en Inglaterra, que no ha podido realizarse plenamente por la ausencia de los Estados Unidos y por las limitaciones de Francia. No obstante esto, la Conferencia debe considerarse como un verdadero progreso hacia la paz.

Las reparaciones no han sido tratadas en Génova oficialmente, pero han sido objeto de muchas conversaciones, que justifican la prolongada estancia de la delegación alemana en Génova.

«He conferenciado con un hombre de Estado aliado, y hemos quedado de acuerdo en varios puntos importantes. Alemania ha podido tratar de igual a igual con otras naciones. (Risas.) No veo por qué provocan risa mis palabras».

El Tratado de Rapallo—continuó—era absolutamente necesario para Alemania. Pretender que este Tratado contiene acuerdos militares secretos, es desprestigiar la primera obra de paz que se ha hecho después de la guerra.

El artículo 116 del Tratado de Versalles, que dice: «Las potencias aliadas y asociadas se reservan el derecho de dejar a Rusia obtener de Alemania todo contrato para las reparaciones correspondientes a los principios del Tratado», obligaba a Alemania a negociar separadamente con Rusia. Los aliados temían además entabladas separadamente negociaciones con Rusia, sin tener cuenta de Alemania. Alemania pondrá a disposición de las naciones que se reúnan en La Haya su ayuda y su actuación de concordia.

La llamada paz de Dios, proclamada en Génova, tiene ciertas restricciones, porque Alemania se ve expuesta a nuevas sanciones y a las consecuencias de una política oprimosa.

A continuación de Wirth el ex canceller Muller defendió el Tratado de Rapallo.

El diputado centrista Marx elogió la labor del Arzobispo de Génova y de Su Santidad el Papa en favor de la obra de la paz.

LONDRES, 29.—Según el «Times», el secretario del departamento de Estado yanqui, Hughes, ha informado al embajador de Francia de que el Gobierno de los Estados Unidos no formulará objeción alguna al nombramiento de una Comisión encargada de efectuar una investigación acerca de la situación económica de Rusia, y que «receptiva la invitación para designar un técnico, bajo la condición absoluta de que los rusos retiren el memorándum que presentaron, en Génova el día 11 de mayo.

Los Estados Unidos subordinarían igualmente la aceptación de que participen los rusos en los trabajos de la Comisión de técnicos a la retirada de dicho memorándum.

Lo que piden los yanquis

INDICE - RESUMEN

Cuento del martes (Tía Luisa), por «Curro Vargas» Pág. 3
de la A. de V. del Extranjero. Pág. 8
La circulación en Madrid (Opinión Crónica de sociedad, por «El Abate Farías» Pág. 3

Las corridas del botzoso, (¿Cómo está el patio?) por «Don Pío» Pág. 4
Cotizaciones de Bolsa Pág. 5
Noticias Pág. 5
Página Deportiva Pág. 6

MADRID.—Se va a celebrar una reunión de coroneles para escuchar los descargos de Riquelme frente a las acusaciones de Sanjurjo (pág. 4).—El Consejo de ministros se reunió para tratar, entre otros asuntos, de las negociaciones comerciales con el extranjero. El convenio con Francia está a punto de terminarse, y ha comenzado a gestionarse el que se establecerá con Inglaterra.—Se confirma el deseo del Gobierno de llegar a las sesiones matutinas.—En la iglesia de Santa Cruz se ha cometido un importante robo. El Rey ha presenciado unas maniobras en Carabanchel (páginas 3 y 4).

PROVINCIALES.—En La Carrera (Oviedo) unos carteristas, que iban en automóvil, agredieron a dos vecinos, matando a uno e hiriendo gravemente a su esposa.—En Tolosa ocurrió un accidente de automóvil, a consecuencia del cual resultaron dos muertos y dos heridos graves (página 2).

MARRUECOS.—El general Sanjurjo marchó en aeroplano a Tetuán, donde conferenció con el alto comisario.—En Larache hicieron acto de sumisión los indígenas del aduar de Budda, que fué «crazado» recientemente por nuestras tropas.—En el cuartel de Robellin, en Ceuta, se produjo un incendio, que destruyó algunos pabellones. Fué sofocado, sin que ocurrieran desgracias personales (página 2).

EXTRANJERO.—Ha terminado el Congreso Eucarístico, asistiendo a la procesión de final una 400.000 personas. Wirth, hablando sobre la Conferencia de Génova en el Reichstag, ha defendido el Tratado de Rapallo.—Chicherln se ha entrevistado con D'Annunzio en Gardona Riviera.—En las elecciones de Hungría los partidos gubernamentales han obtenido un triunfo completo (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España vientos flojos y moderados de la región del Este y buen tiempo, poco estable. (Véase la información completa en la sección de noticias de la quinta plana.)

EN ESPAÑA

Solemosa procesión en Tortosa

TORTOSA, 29.—Con motivo del Congreso Eucarístico se ha celebrado en la Catedral solemsa triduo.

Ayer hubo comunión general, comulgando muchísimas personas.

En la misa mayor dirigió la palabra al público el deán, don Francisco Martínez.

Por la tarde se celebró una procesión, a la que asistieron los niños y niñas de los colegios y escuelas, asociaciones y cofradías de hombres y mujeres, con banderas y estandartes; el Obispo, las autoridades, el Ayuntamiento, presidido por el alcalde; un piquete de tropa y tres bandas de música.

Los concurrentes eran en total unos 5.000. La procesión fué presenciada por numeroso público, que se hallaba en las calles que tenía que recorrer, cubiertas de flores y hojas.

A la entrada del Santísimo en la Catedral se entonaron emocionantes cánticos, acompañados por la música, pronunciándose luego entusiastas vivas.

El Obispo bendijo a la muchedumbre que se hallaba congregada en el templo.

PROCESIONES EUCARISTICAS

VITORIA, 29.—Ayer se celebró la solemsa procesión eucarística, asistiendo muchísimos fieles.

Todos los balcones de la población se hallaban engalanados. En el trayecto que recorrió la procesión se leían algunos letreros alusivos al acto.

En algunas calles se levantaron altares. También se levantó un altar en el Ayuntamiento y otro en la Diputación. Frente a este altar y en la escalinata del palacio de la Diputación esperaron los diputados con guardias milicianos, que se unieron luego a la comitiva, que presidían las autoridades civiles y militares.

Dió guarda al Santísimo un piquete del regimiento de Guipúzcoa, con música. Al acto asistió también la Banda Municipal.

SAN SEBASTIAN, 29.—Se ha celebrado una brillante procesión eucarística. La población entera se hallaba engalanada y más de 20.000 personas presenciaron el paso de la procesión, que iba presidida por los gobernadores civil y militar, comandante de marina, Ayuntamiento, la Diputación, el Clero de todas las parroquias y la Capilla Schola Cantorum.

La procesión salió de la iglesia del Buen Pastor, y recorrió la calle de Loyola, Avenida de Hernani y Alameda Mayor hasta la iglesia de Santa María.

LAS NEGOCIACIONES CON FRANCIA

PARIS, 29.—Las impresiones sobre las negociaciones comerciales francoespañolas son más optimistas. Francia ha realizado nuevas concesiones, que han contribuido a hacer más cordial la discusión. La revisión de la lista de aranceles para los cuales piden reducciones ambos países, ha quedado terminada y se hará un ajuste general antes de la firma del Tratado.

Sin embargo, pueden surgir aún algunas dificultades que serán examinadas en París por la Comisión permanente de valores. El Gobierno de Madrid, que manifestó hace meses la intención de suprimir en sus tratados la cláusula de nación más favorecida, se cree que no podrá poner en vigor su ejecución. Francia pide, en efecto, que todas las concesiones o modificaciones acordadas a Suiza en el tratado de comercio que acaba de firmarse, le sean automáticamente reservadas.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento. El niño Francisco Javier Hugo Jordán de Urries y de Ulloa ha fallecido hoy. Era infante de honor de la Virgen del Pilar, de Zaragoza.

Mañana se cumplirá el segundo de la muerte de la virtuosa señora doña Luisa Heredia Plaza, viuda de López Sagredo.

En varios templos de Madrid y de Lebría (Sevilla) se dirán misas por los finados, a cuyas respectivas y nobles familias reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Entierro. Ayer se verificó el de la malograda señorita Carmen Wangiemert, quien en breve iba a contraer matrimonio con don Manuel Díez de Ceballos y Docavo.

La difunta era sobrina de don Pedro Poggio Alvarez, a quien, como a la demás familia, acompañamos en su justo dolor.

Enferma. La señora viuda de Uceda está enferma de alguna gravedad.

Ayer se verificó el de la malograda señorita Carmen Wangiemert, quien en breve iba a contraer matrimonio con don Manuel Díez de Ceballos y Docavo.

Desearnos que recobre la salud la noble, inteligente, virtuosa y caritativa señora doña Angela Fernández de Córdoba y Pérez Barradas, viuda de don Francisco Téllez-Girón y Fernández de Velasco.

Ha visitado nuestra Redacción, de paso para Suiza, el culto joven y activo propagandista don Manuel Jiménez, concejal por la Liga Católica del Ayuntamiento de Sevilla.

El Abate FARIA

El próximo Consistorio

ROMA, 29.—En los círculos eclesiásticos se habla mucho del próximo Consistorio, en el cual Pío XI otorgará el capelo cardenalicio a varios Prelados.

Entre otros, se citan los nombres del Arzobispo de Chicago, monseñor Mudois, y del Arzobispo de Nueva York, monseñor Hayes.

También se habla de monseñor Carretti, Nuncio apostólico en París, y de monseñor Pacelli, Nuncio en Berlín.

Se asegura, por último, que el Cardenal Gasparri ha manifestado el deseo de retirarse en breve, a causa de su mal estado de salud.

UNA NUNCIATURA EN EL JAPON?

ROMA, 29.—Se asegura que monseñor Giardini, que actualmente se encuentra en el Japón, desempeñando una misión especial en el Vaticano, será nombrado Nuncio residente en aquel país.

Es el primer Nuncio nombrado por la Santa Sede en el Japón.

CLAUSURA DE CURSO

La Pontificia y Real Asociación Católica de España, que ha pasado la clausura del curso oficial de conferencias en la Real Academia de Jurisprudencia, bajo la presidencia del señor ministro de Gracia y Justicia, en representación del Gobierno de su majestad, y el comandante general de Ingenieros, señor Moreno, en nombre del capitán general de Madrid.

El reverendo padre Agustín Ramos Castaño, secretario de esta Asociación, explicó la significación del acto; a continuación leyó la Memoria del señor Rodríguez de Julián, y pronunció el discurso de clausura don José Ortiz Munnilla.

El ministro de Gracia y Justicia hizo el resumen y expresó a todos la satisfacción del Gobierno de su majestad de que exista una obra en Madrid que por su finalidad llegará a conseguir grandes triunfos.

Acompañó a la Pontificia y Real Asociación no olvide la marcha que ha emprendido, acompañando y consultando siempre al Gobierno de su majestad, por ser obra meramente relacionada con él, y éste vivirá siempre identificado con esta Asociación.

CARTERISTAS AGRESORES. Matan a un hombre y hieren a su esposa.

OVIEDO, 29.—En La Carrera (Siero) años carteristas, que viajaban en automóvil, mataron a un carretero.

DE MARRUECOS Berenguer y Sanjurjo conferencian

Se someten los del aduar de Budda (Larache)

(COMUNICADO DEL DOMINGO) Parte de Guerra del día 28 de mayo de 1932, a las veintinueve.

«TEJUAN»—Alto comisario a ministro Guerra y Estado. Sin novedad en territorio Ceuta-Tetuán.

Ha llegado en aeroplano general Sanjurjo que regresará mañana a Larache.

Aviación de Larache ha batido con gran eficacia poblados Bumata, Zauit, Sidi-Isej y Tildi, produciéndole al enemigo bastantes bajas.

En territorio Melilla Policía recogió y enemigo fuego cañón, cesando en seguida los de cañón de montaña y dos cañones de ametralladora.

Las tropas de la misma «misia» entregaron en Afo un cierre de cañón Krupp y doce proyectiles de montaña.

En Peñón, rompió a las diez y siete enemigo fuego cañón, cesando en seguida que contactaron nuestras baterías.

(COMUNICADO DE ANOCHE) El alto comisario participa al ministro de la Guerra que, según se comunica el comandante general de Ceuta, se ha producido un incendio en el cuartel Rebellin, que adquirió grandes proporciones.

Nuevas sumisiones. LARACHE, 29.—Después de haber realizado gestiones relativas a las actuales operaciones, cerca de la Alta Comisaría, ha regresado en un avión de Tetuán el teniente coronel señor Goded, jefe del Estado Mayor del general Sanjurjo.

Los indígenas del aduar de Budda, que fué raziado y quemado por nuestras tropas, como castigo al ataque que hicieron las gentes de dicho aduar en nuestra retirada de Tagarut, se han presentado al prestigio de Qaid de Melali, jefe de la harca amiga, solicitando su perdón.

El caid les ha exhortado y concertó con ellos que fuesen a reconstruir sus aduares.

Se confirman las optimistas noticias que se reciben del Akamás sobre la situación favorable para nosotros, pues hay división de pareceres entre los aduares, que en su mayoría son partidarios de someterse al Majzen.

Las últimas noticias que se tienen del Raisuni dan cuenta de que continúa refugiado en la espesa gaba del Múel de Buhaen, donde le será imposible permanecer mucho tiempo.

La columna concentrada en Meserah ha hecho varios importantes convoyes a las últimas posiciones ocupadas, sin ser hostilizados por el enemigo.

Para hacer importantes gestiones políticas marchó al zoco el Jemis de Beni-Ard el capitán señor De Miguel, de la Policía indígena, antiguo y abastecedor abastecedor de Caballería de Regulares de Larache don Gabriel Bagito, que resultó gravemente herido en el combate del día 28, ha embarcado con su esposa en el vapor «Isla de Menorca», para terminar de curarse en Madrid. Va bastante mejorado de sus heridas.

En Alcazarquivir y Larache se organizan recibimientos entusiastas y algunos festejos para recibir a la columna de Larache a su regreso a esta plaza.

Bombardos aéreos. LARACHE, 29.—Las escuadrillas de aviación bombardearon eficazmente los aduares rebeldes del Jomas y Zauia de Sidi-Isef.

Continúan las columnas efectuando convoyes a las posiciones avanzadas, sin que el enemigo haga acto de presencia.

En Feddan Yebel y Jacobi se están estableciendo depósitos de víveres y municiones para facilitar los abastecimientos.

El general Sanjurjo marchó en aeroplano a Tetuán para conferenciar con Berenguer sobre las próximas operaciones.

Sanjurjo en Tetuán. TETUÁN, 29.—Procedente de Larache, llegó a ésta en aeroplano el general Sanjurjo, que sostuvo una detenida conferencia con el alto comisario.

Mañana celebrarán los ingenieros militares la fiesta de su Patrón, San Fernando, con grandes festejos.

Ha terminado el Ramadán, comenzando Aid Seguer (Pascua Chica). El cañón de la batería mora de la Alcazaba hizo las salvas acostumbradas. También se dispararon desde las azoteas muchos fusiles.

A las siete de la mañana estuvo el Jafila orando en Mesala, acompañado del majzen y los notables.

Cubrieron la carrera la mehalla y los Regulares de Tetuán.

Al terminar la oración regresó al palacio de Mexnar, siendo saludado con las salvas reglamentarias.

Un convoy a Alhucemas. MELILLA, 29.—Por mediación de los elementos de Beni-Said se ha llevado hoy por tierra desde Dar Qubairat un importante convoy de ropas y víveres para los prisioneros de Alhucemas.

Ha llegado a ésta un aparato tripulado por el aviador laureado señor Ríos.

Esta mañana a las once se ha verificado en el hospital Alfonso XIII la comunión de todos los enfermos en el asistido.

Esta noche marcharon a bordo del «Giralda» los caudales Abd-el-Kader, de Beni-Sicar; Mizian, de Mazout; Aomar, de Frajana; Morin, de Uad Saut; y Hamed Abdal, de Quebdana, con dos jefes de Aída, uno de las dos fracciones sometidas, cada una de las dos fracciones sometidas, que se dirigen a Río Martín, con objeto de cumplir la jafila con motivo de la terminación de la Pascua del Ramadán.

La harca de Ab-el-Krim. MELILLA, 29.—Se asegura que las concentraciones rebeldes de Azib Midar, capitaneadas por Abd-el-Krim, celebran frecuentes reuniones.

LA REPATRIACION Hoy llegan los artilleros de Getafe

CADIZ, 29.—Procedente de Larache, llegó a este puerto el vapor «Isla de Menorca», conduciendo 177 jefes, oficiales y soldados en diversas situaciones.

De Ceuta han llegado tres baterías del segundo ligero de Artillería, siendo recibidas en el muelle por las autoridades y un enorme gentío.

Una banda de música interpretó durante el desembarque del personal, material y ganado diversas composiciones.

Las fuerzas desembarcadas, en correcta formación y entre los vitores de la multitud, marcharon al cuartel de Santa Elena.

Manda estas fuerzas el teniente coronel señor Salvador y Sanchiz, barón de Planes y de Patraix.

El alcalde, don Francisco Clotet, envió a los soldados un gran número de botas de vino, y botellas y habanos a la oficialidad.

En las primeras horas de la noche, y en diversos trenes, salieron estas fuerzas para Madrid, desde donde irán después a Getafe.

SEVILLA, 29.—A las siete de la tarde llegaron en el vapor «Villareal» las fuerzas de Intendencia de las Comandancias de Sevilla y Burgos.

Fueron recibidas por las autoridades, corporaciones y numerosa público, que les tributó una imponente ovación.

En el Hipódromo de Tablada se celebró este tarde el agasajo en honor de las fuerzas del batallón de Granada y Comandancia de Sanidad.

El acto, al que asistieron los Infantes y una lucida representación de la aristocracia sevillana, resultó brillantísimo.

MITIN CULTURAL

En la Universidad de Barcelona. BARCELONA, 29.—Como complemento y digno remate de la visita cultural que viene realizando estos días en Barcelona los señores Silió, conde de Vallellano y Zabala, ha tenido lugar esta mañana, a las once, en el paraninfo de la Universidad un gran mitin, en el que, estas ilustres personalidades har, expuesto con claridad y cálida elocuencia la esencia y finalidad del régimen autonómico recientemente otorgado a las Universidades españolas.

Un numerosísimo público, en el que figuraban no pocos estudiantes, llenaba materialmente el amplio y artístico salón de actos de la Universidad.

Al sitio preñado se encontraban los profesores y catedráticos de todas las Facultades de Barcelona.

En el estrado presidencial vimos a los señores marques de Carulla, rector de la Universidad; gobernadores civil y militar, alcalde, presidente de la Audiencia, representante del Obispo y general Arlegui.

Después de breves frases del rector de la Universidad, se levantó a hablar EL CONDE DE VALLELLANO.

Recuerda un discurso que hace poco pronunció en Barcelona, en el que dijo que en todos los actos de su vida y principalmente en estos de propaganda, tiene siempre presente su doble carácter de abogado y político maurista.

Defino la finalidad de esta campaña, que es dar a conocer a la opinión, con la que siempre el maurismo vivió en contacto, como se hizo en el ramo de Instrucción pública lo que se había predicado.

Para que nadie olvidase lo que ofrecimos, sobre todo en su aspecto económico, publicamos una Memoria (primer caso en España) que refleja fielmente nuestra labor de ocho meses, en la Dirección general de Primera enseñanza.

Allí se habla de nuestra disposición sobre el libro de la Patria; de las becas para estudiantes pobres; de la ayuda al personal subalterno; de las construcciones de edificios de enseñanza; y de la Granja agrícola para sordomudos; de los campos agrícolas anejos a las escuelas racionales; de las bibliotecas escolares, con la importante modificación de bibliotecas circulantes, y del Instituto de higiene escolar.

Dice después el conde de Vallellano que su lealtad con todos los públicos y el estricto sentido de la responsabilidad política le obligan a hacer rotar la falta de razón y el apasionamiento con que se ha combatido su disposición sobre el grupo escolar Baixeras. Dice que no hubo en ello régimen de excepción, que mayor es el que existe para las Vascongadas y Navarra, y que, lejos de ser una novedad, se ha ensayado ya con magníficos resultados en los grupos escolares «Cervantes» y «Príncipe de Asturias», de Madrid.

(Uno de los oyentes—maestro, al parecer—, puesto en pie, pide la palabra. Otros compañeros del interrumpir, el ver que éste no consigue hablar, le acompañan también en la protesta. El público increpa a estos señores y aplaude insistentemente al orador.)

El conde de Vallellano, dirigiéndose a los que le interrumpieron, dice que los nombramientos que él hizo y que parecían ser ahora objeto de fe de conato de protesta, no pueden producir daño, pues reaccionaron en maestros que proceden del escalafón racional, y que se hicieron, previos los debidos trámites y atendiendo los informes de la Inspección general, del Rectorado de Barcelona y del Consejo de Instrucción pública.

Termina diciendo el orador que tiene gran fe en las nuevas juventudes que van saliendo de las Escuelas Normales de España, y que, como dice Benavente, valer más las cunas que los sepulcros, y hay que mirar más al porvenir que al pasado. (Una triple salva de aplausos acogió las últimas palabras del conde de Vallellano.)

A continuación el marqués de Camilla concedió la palabra a DON PIO ZABALA.

Comienza por analizar la actuación pedagógica del señor Silió para demostrar que el camado ministro de la autonomía, partidario del régimen de libertad de las Universidades, no puede merecer el dictado de reaccionario con que se le ha pretendido combatir. Pasa a analizar la génesis de los decretos sobre autonomía, explicando el proceso de los problemas relacionados con la reforma universitaria.

Examina después el problema de la autonomía en relación con las corrientes regionalistas de Cataluña y se muestra partidario de la descentralización, cuya que toda obra política que tienda a limitar las aristas peculiares de la personalidad regional para obtener por el sistema de resacas niveladoras un tipo común debe ser considerada como algo artificial, monomórfico y hondo, como el tipo de la autonomía nacional.

Preconiza la necesidad de los más puros y brillantes respaldos del espíritu colectivo, que vive y se agita a su alrededor, para que la influencia educadora de sus catedras se ejerza en armonía con los sentimientos

DE PROVINCIAS Accidente automovilista en Tortosa

Dos muertos y dos heridos de gravedad. Llegan Laguna y Hortel.—Ladrones de maletines.

BARCELONA, 29.—En el expreso de ayer llegaron los señores Laguna y Hortel, siendo recibidos en el apeadero de Gracia por los presidentes y las Directivas de los Sindicatos libros y unos 400 afiliados a éstos, que los vitorearon con entusiasmo.

Desde la estación formóse una manifestación, que desfiló por el paseo de Gracia, plaza de Cataluña, ramba y calle del Conde del Asalto, hasta el Sindicato del ramo de la alimentación, donde se disolvieron los manifestantes.

Tras largas pesquisas la Policía ha logrado detener a Bruno Daldúe y a otro individuo, ambos súbditos italianos, que se dedicaban a robar equipajes en la estación de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante.

Entre los últimos efectos robados figuran el maletín del teniente coronel señor Espino, delegado de Substancias en el Gobierno civil, y una maleta del diputado señor Pi y Suñer.

Estos equipajes, juntamente con otras 10 maletas, cuyos dueños se desconocen, al pronto, fueron encontrados en casa de Bruno Daldúe.

De los documentos reservados que llevaba el teniente coronel Espino en su maleta no se sabe nada, pues en los centros oficiales se han negado a facilitar una sola palabra.

El conflicto textil en Barcelona. BARCELONA, 29.—Una comisión de contramaestres del «Radium» visitó hoy el señor Martínez Anido a fin de interesarle la intervención en el conflicto que aquellos tienen planteados con sus patronos, aduciendo en su favor el hecho de haber ya aceptado en sus bases más de 60 fabricantes del arte textil.

Accidente de automóvil. Dos muertos y dos heridos. TOLOSA, 29.—Al pasar ayer, a las tres de la tarde, un «auto» ómnibus bajo el número 26 del Norte, situado en el kilómetro 23 de la carretera de Madrid, varios viajeros que iban sobre la cubierta de dicho «auto», tropezaron con la armadura inferior del puente, siendo despedidos violentamente por efecto del choque.

Resultaron muertos Tomás Aramburu y Leoncio Gastañaga, de veinticinco y veintidós años, respectivamente; herido gravísimo Francisco Alda y leve, José Vitoria, todos ellos eran aldeanos que se dirigían a las fiestas que se celebran en el próximo pueblo de Heasán.

Resumen de noticias. ALICANTE.—Llegó el vapor inglés «Cervantes», que se dirige a Liverpool con carga de naranja. Las autoridades de Marina permitieron que fondeara en la bahía, a pesar de traer fuego en las bodegas. Se han enviado elementos para la extinción.

BILBAO.—Con asistencia de las autoridades y representaciones del Orfeón Donostiarra se inauguró hoy el monumento erigido en el Parque a la memoria del maestro Valle, director que fué de la Sociedad coral de Bilbao.

CONCURSO DE GANADOS DE HUELVA. Reparto de premios. HUELVA, 29.—En el teatro Mora, rebosante de público, ha dado una conferencia el ex ministro señor Goicoechea sobre «Marruecos».

Justificó la elección de tema por ser Marruecos motivo de honda preocupación nacional, y afirmó que en España no han existido más que dos grandes ideales de vida exterior: África y América.

Combatió a quienes no ven otra razón de nuestra acción en Marruecos que la de hacer honor a un tratado, y dijo que, a más de las conveniencias estratégicas, no se pueden olvidar las de defensa de nuestro comercio y de nuestra agricultura, que serían gravemente comprometidos si Marruecos, en manos de un país moderno, diere productos análogos a los del Sur de España.

Considera imposible la implantación del protectorado mientras se denigre a España, declarando incapaz de gobernarlo, en España; el espíritu militarista, el ministerio de Estado, y la política, que sacrifica las realidades a los rótulos.

Estima que el alto comisario civil es sólo un golpe de efecto.

Reconoce que el espíritu de la oficialidad de África está decaído, por varias causas; de la que es la más importante el sindicalismo, que se introdujo en el Ejército, y añade que la oficialidad de complemento y el voluntariado deben servir de enlace entre el espíritu del Ejército y de la nación.

Añade que la supresión de las recompensas en 1918 produjo un efecto desmoralizador en el Ejército, y que el actual sistema ha demostrado que el Parlamento no es apto para discernirlas.

En lo económico es preciso dar valor a nuestra zona, extendiendo nuestro influjo a toda ella, y tratar de cobrar la tasa urbana, y el cereal, que produce 60 millones en la zona francesa, y de implantar los monopolios e impuestos coránicos.

Terminó estudiado el problema or su aspecto internacional, reconociendo el necesario de mantener concordia con Francia, aunque a ello se oponen los tres errores franceses de considerar el imperio como un todo religioso y civil el de Tütinger y el de pretender atravesar todo el mundo musulmán.

Para vencer tales obstáculos hay que tener gran voluntad, y el hombre que con ella sabe herir la fibra del sentimiento nacional, se adueñará del Poder y lo habrá merecido.

Con grandes aplausos premió el auditorio al señor Goicoechea, que recibió de todos muchas felicitaciones.

Los españoles son perseguidos. MEJICO, 29.—La Cámara de Comercio española en Méjico ha hecho público que los vejámenes de los españoles aquí residentes no se limitan ya a dejarlos sin hacerlos.

Los vecinos de los poblados, viendo la impunidad que gozan en sus expoliaciones, invaden armados los predios y maltratan a los propietarios que protestan contra los despojos.

Nuestros compatriotas necesitan una reclamación urgente y energética de Madrid, dirigida al Gobierno mejicano.

Ocho personas heridas. En la calle de Francos Rodríguez, y por haber patinado una de las ruedas al marchar sobre un riel del tranvía, volcó el «auto» 8.460 M, resultando heridos todos sus ocupantes.

Se llaman: Rafael Perea, de veintiséis años, que guiaba el vehículo, sufrió leves contusiones; Encarnación Abil Perea, de diez y nueve años; José Abil López, de veintiséis; Magdalena Marrón Rodríguez, de diez y nueve años; Francisco Abil, de cincuenta y nueve años, y su esposa, Olegaria López, graves, y el niño de ocho años Francisco Abil Gálvez, gravísimo.

UNA CONFERENCIA. El doctor Albéniz en el Ateneo. El doctor Albéniz, que firma sus escritos relacionados con la cuestión de Marruecos con el seudónimo de «El Tobib Arrumiz», pronunció ayer en el Ateneo una conferencia, que fué escuchada por un público numeroso, entre el que se encontraban muchos diputados y senadores.

Hizo el conferenciante una detallada exposición de hechos, y se fijó detenidamente en las tres últimas operaciones verificadas en Beni-Aros, y que, a su juicio, han constituido un gran éxito militar.

Estudió desde sus comienzos la campaña de Marruecos, las persecuciones de que han sido objeto primero el Roghi y después el Raisuni, y, valiéndose de proyecciones, hizo ver a los concurrentes cuánto y cómo es el terreno últimamente conquistado por nuestras tropas.

CUENTO DEL TIA LUISA

«Amada y venerada vecinera: En esta día de su santo, yo, en nombre de todas mis compañeras, vengo...»

La vecinera se extinguió en un sollozo atribulado. La alumna encargada de la salutación, una moza de seis años, toda ojos y con una carucha de diablillo, rompió a llorar, por fin, desconsoladamente, balbuceando hiposa:

—No se más... no se más!

Por primera vez, desde hacia mucho tiempo, doña Luisa se echó a reír con una risa franca, en tanto que la maestra, sonriendo también, daba alientos a la pequeña, diciéndole:

—¡Venga, venga, venga! Venga a ofrecer a usted el modesto tributo de nuestra gratitud. Anda, tonta, ¡si lo sabías de corrido!

—¡Déjala! Me interrumpió doña Luisa, abrazando y besando a la pequeña... lo ha dicho muy bien, muy requetobien!

Y cogiendo un ramo de flores que otra de las alumnas le ofrecía, añadió:

—¡Es precioso, preciosísimo! ¿Me quieres mucho, tía? ¿Mucho?

—Mucho!—respondieron a coro las chiquillas.

—¡Pues dame cada una un beso, y a cambio de los besos os daré pastetes y bombones de chocolate!

El jubilo de la gente merceda fué indescriptible; toda la escuela rodó a la vieja daina, colmándola de caricias y de mitos. Y cuando la maestra impuso silencio, ordenando la formación en fila y retirándose con sus alumnas, doña Luisa, conmovida hasta lo más profundo de su corazón, sacó el pañuelo, y pasándose por los ojos, murmuró dulcemente:

—¿Qué día de mi santo tan feliz!

Al abandonar la escuela, doña Luisa, atravesando todo el pueblo, hubo de dirigirse despacio por el camino de la estación, camino empedrado de acacias, con algunos bancos de piedra y muy distanciosos, y con unas bellas perspectivas de llanura y de horizontes remoto y opalino...

Doña Luisa dejó caer en uno de los asientos, el aire mansueto, con perfume de misiones, jugueteando con sus cabellos blancos, y el silencio, acariciando y misterioso de aquella soledad apacible, fué mecido y arullando su espíritu... La vieja solterona, inmóvil y con la vista fija en la lejanía, acabó por sumergirse en la evocación y en el ensueño... ¿Cosa extraña! Después de aquella infantil ceremonia que acababa de traer a su vida moribunda y sin flores sentimentales un perfume de cordialidad, doña Luisa no estaba alegre. Su alegría, su risa de un instante, se había evaporado, había desaparecido con las penas que se alejaban diciéndole adiós... De sus besos, de sus miradas, de sus exclamaciones ingenuas, no quedaba ahora en el corazón de la solterona más que un recuerdo borroso, un sentimiento melancólico de la ironía de las cosas... El pasado triste, sin un oasis de ventura, sin un paréntesis de verdadera dicha, era lo que doña Luisa revivía en este momento por milésima vez... Lo otro había sido la sensación grata, la impresión amable, pero pasajera, superficial, olvidadiza. ¡Su pasado! ¡Qué etapa de desilusiones, de renunciaciones, de soledad moral! De niña había adorado a su padre, pero éste murió demasiado pronto para que ella hubiese podido gozar de sus ternuras. Siendo la mayor de ambas hermanas, había sufrido en silencio, en un silencio resignado, la preferencia de su madre por Mercedes, la pequeña. Doña Luisa, en fin, ¡había amado, se creyó amada! Pero Mercedes, más bella, más coqueta, más egoísta, más audaz, la obscureció siempre, la arrojó en la penumbra, explotando en su provecho el contraste, como un mar de sus atractivos... Y, en fin, el hombre a quien ella había querido en secreto, su único verdadero y grande amor, fué después el marido de su hermana, sin duda porque en la vida y para ciertos seres son implacables e insalvables el fracaso y el dolor. Doña Luisa conoció entonces el heroico suplicio de esos sufrimientos mudos, que no admiten siquiera el consuelo del llanto, del grito y de las lágrimas!... Y los años, al adormecer la secreta pena y al enterrarla, al fin, en el olvido, hicieron de la joven sin ventura la calma y corpulenta «tía Luisa», madre espiritual de su sobrina única, de aquella Lolé, blanca, rosada y gordueza como una tpeponas de bazar.

Esa niña fué para doña Luisa el ídolo, la suma de todas sus posteras ilusiones, la última esperanza de su vida y de poder satisfacer su sed de amar... Hasta el punto de que cuando la niña se quedó huérfana, doña Luisa, en medio de su dolor profundo, experimentó una egoísta y monstruosa alegría; ¡Lolé era suya desde aquel momento, y tía Luisa era la única con derecho a reemplazar a la madre; encarnaba la verdadera madre, se sentía su madre! Y, en efecto, tía Luisa quería a la criatura con una franqueza ternura, con una maternidad generosa y exclusiva de madre amante y generosa... Sus cuidados, sus cuidados eran los suyos: educación perfecta, docelosa, sacrificada; ¡todo para aquella muñequita idolatrada! Y más tarde una boda a su gusto... un porvenir feliz... ¡y siempre cerca de ella! ¡Sin separarse de ella jamás! Pero... más tarde, también este palacio sentimental de la solterona se vino a tierra; ¡también hasta aquí la persiguió la mala suerte y el fracaso! El ídolo, la tpeponas muy amada, se enamoró, se casó y abandonó a tía Luisa en las soledades del castellano pueblo nativo...

¡Y tía Luisa en cinco años apenas supo de ella! Su ternura, su hambre de cariño, su corazón crucificado, buscaba en las obras de misericordia, en los besos de aquellas niñas campesinas, la sombra siquiera de un amor capaz de satisfacer su sublime instinto de maternidad...

—¡Una carta «pa» usted, doña Luisa!

—¿Para mí?

El cartero del pueblo, un jaynoto como un hércules, atado riendo con su boca negra por el tabaco y el vino...

—¡Pañales! ¡A ver si es que uno no sabe leer! ¡Aquí «ha» «Señora doña Luisa» Pañales y Lera!

—No cabe duda de que es para mí! ¡Gracias, Tomás!

Doña Luisa rasgó el sobre y leyó temblando:

«Querida tía: Cuando reciba usted estas líneas la pobre Lolé no existirá ya... ¡Horribo, espantoso! El primer hijo que hemos tenido queda huérfano al nacer. La suprema esperanza de Lolé, hasta el momento mismo de morir, ha sido usted, la amada tía Luisa, la adorada tía Luisa, demasiado buena para no perdonar... ¿Qué puede hacer un hombre solo y pobre, es decir, esclavo de su trabajo, con un hijo tan pequeño? ¿A quién lo confía? En nombre de ellas venga usted a Madrid, perdonémosle usted, no me deje usted solo, tía Luisa... Manuel.»

Tía Luisa no dudó, no vaciló un instante... Aquella misma noche salió para Madrid. El viudo, el recién nacido y ella se confundieron en un abrazo...

Un año más tarde tía Luisa se hallaba

nuevamente sentada, según su costumbre, en una butaca muy antigua, pero muy cómoda, bajo el emparrado de su jardín, lleno de flores. La primavera ha mejorado su reumatismo crónico y ha traído a su alma recuerdos muy lejanos...

De luto riguroso, con los cabellos todavía más blancos, y unas cuantas arrugas más, tía Luisa tiene sobre sus rodillas a un ángelote de carne, querubín... Es lo único nuevo que hay allí! El resto del cuadro no ha cambiado, y la vieja solterona, contemplando al chiquitín, que ahora agita sus miembros, impaciente, como hacia su madre a la misma edad y en el mismo regazo, ha movido la cabeza pensando con un dulce melancolía en el eterno comienzo de las cosas!

De súbito tía Luisa ha sonreído. En medio de su jerga absurda, el bebé ha balbuceado dos sílabas para ella infinitamente melodiosas:

—¿Qué dices? ¿Qué dices tú, cielo mío?—ha interrogado la anciana, besando el mechoncito de cabellos rubios como el oro que adorna la cabecita del chiquitín... Y el niño mirándola y riendo con su boquita como una rosa húmeda, riendo con la risa hechichera de la primera dificultad vencida, ha exclamado victorioso, como una suave recompensa, a la viejecita sacrificada y humilde: toda corazón:

—¡Mamá! Mamá!

CURIO VARGAS
La obra reciente y famosa de Charles Maurras y Marius André

EL FIN DEL IMPERIO ESPAÑOL

EN AMÉRICA CAUSAS Y CARACTERES

traducida, se publicará en junio próximo, por la casa EDITORIAL ARALUCE, calle Cortes, 292. Barcelona. Mandó usted sin demora CHEIRO RESSETA por Giro postal. Los pedidos se despacharán en el orden que se reciban. Corto tiraje. Gran demanda.

LA PRINCESA DE PARMA

El domingo llegaron a Madrid la princesa de Parma, madre de la ex emperatriz Zita, y su hija, que fueron recibidas por el ayudante de órdenes de su majestad, señor Obregón, el cual las acompañó hasta el palacio de El Pardo. También han llegado oara hallarse en El Pardo en el momento en que sea necesaria su asistencia a la ex Emperatriz, cuyo embarazo toca a su término, un tocólogo y una comadrona.

LA CIRCULACION EN MADRID

«Urbanización del extrarradio.—Gran Vía Norte-Sur.—Prolongación de la Castellana.» (Opinión de la Federación de Asociaciones del Extrarradio.) Un caso típico de desorganización.

El extrarradio

La Federación de Asociaciones del Extrarradio de Madrid, atenta al desarrollo de las iniciativas que afectan a nuestra capital, sigue con gran interés los artículos que se publican en la sección, de candente actualidad, sobre «La circulación viaria». Van apareciendo soluciones propuestas por autoridades, concejales, vecinos... Todos bordan tímidamente el conflicto. Se dice que temen atropello en su integridad.

La circulación requiere, no solo aumento de espacio, sino distribución de la corriente circulativa.

Madrid es un caso típico y único de lamentable y defectuosa distribución viaria. La consecuencia de sus arterias principales es un solo foco central, es la causa principal de tanta aglomeración.

Se agrandaría la Puerta del Sol, se ensancharían las vías confluente y se tendrían la sorpresa (paga quien esto fuera una sorpresa) de no haber resuelto el conflicto.

Económicamente tal solución sería un absurdo; la reforma y ensanche de esa vía, cuyo valor unitario por metro cuadrado ha llegado al máximo, sería impracticable.

Nabido es que para que puedan hacerse las reformas interiores dentro del límite de costo razonable, debe buscarse el mayor margen entre el valor presente y el futuro, margen que permite atender a gran parte de los gastos de la reforma, como sucede con la Gran Vía en construcción, que además de resultar económica para el Municipio, dió enorme ganancia al concesionario.

Los habitantes del ensanche y extrarradio que padecen las angustias, dificultades y pérdida de tiempo al penetrar en el centro de Madrid, y que si tratan de atravesarlo de Norte a Sur, deben considerar ese recorrido de ida y vuelta casi como un viaje de un día entero, somos testigos de mayor excepción y reclamamos un pronto arreglo y mejora.

La máxima aglomeración de los tranvías repletos, es otra dificultad que nace también del defectuoso sistema viario, que no mismo que aglomera la circulación de vehículos y peatones, aglomera el público de los tranvías.

Es, pues, el conflicto actual un problema de red viaria, que sólo se resolverá dotando a Madrid de adecuadas vías que encauzen y distribuyan la circulación.

Es la Corte único ejemplo en el mundo, siendo una ciudad en la que no siguieron las reformas de las calles interiores al desarrollo periférico de la población. Así algún día había de presentarse el conflicto que hoy presenciamos y que para nosotros es insuperable.

Prender que se desarrolle el extrarradio solo, y que no le acompañe la reforma interior, es buscar por un torpe aplazamiento un incremento del conflicto, con grave daño para el futuro Madrid, su desarrollo de conjunto y su riqueza.

Reconocíase ese olvido y ese abandono, corrigiéndolo cuanto antes.

El programa inmediato comprende tres partes inseparables.

Primera. Urbanización del extrarradio.

Segunda. Gran Vía Norte-Sur.

Tercera. Prolongación de la Castellana.

Marcelo de Usura, presidente de la Federación de Asociaciones del Extrarradio.

LA REFORMA TRIBUTARIA

SESION DEL DIA 29

Comienza a las tres y treinta, presidida por el conde de Bugallal. Asisten el presidente del Consejo y los ministros de Gobernación, Hacienda y Justicia.

La reforma tributaria

El señor PRIETO continúa su discurso apoyando una enmienda al artículo 12 (impuesto de utilidades). Se ocupa particularmente del Banco de España, haciendo notar sus enormes dividendos, y dice que por ellos debe tributar de un modo excepcional, tanto más, si se tiene en cuenta que debe al Estado la situación privilegiada en que goza.

El ministro de HACIENDA contesta, afirmando que con este proyecto el Banco tributará más, y que a medida que aumenten sus dividendos, serán recargados sus impuestos.

En votación nominal es desechada esta enmienda.

El marqués de LA VIESCA apoya una enmienda en que propone que se haga extensivo el impuesto progresivo que rige para los funcionarios, a los que ejercen profesiones liberales.

En votación nominal es desechada esta enmienda.

Se desecha, en votación nominal, una del señor Anón, defendida por el señor BERTAN y MESTRE.

Otra, del señor Ventosa, en que se pide que para los efectos del descuento de utilidades sobre los sueldos se equiparen los empleados de las Diputaciones y de los Ayuntamientos a los del Estado, es tomada en consideración.

El señor BALPARDIA consume el primer turno en contra del artículo.

El señor DIAZ DE LA CEPOSA consume el segundo, pidiendo que no se trate, en cuanto a gravámenes, en la misma forma al pequeño industrial que a las grandes Sociedades anónimas.

Le contesta el señor CANALS, y se levanta la sesión a las ocho y media.

EN SANTA CRUZ

ROBO SACRILEGO

Los ladrones se llevan alhajas y dinero

En la noche del sábado al domingo, se ha cometido un robo sacrilego en la iglesia de Santa Cruz, y aun cuando lo sustraído no alcanza gran valor, el procedimiento seguido por los ladrones revela una audacia sin igual.

Al hacer la requisa, a las nueve próximamente de la noche del sábado, el sacristán del templo don Eduardo Luque no observó nada de particular, deduciendo lógicamente que los ladrones debieron quedarse encima de una cancela, y así parece también comprobarse por ciertas huellas encontradas en el mencionado lugar.

Los ladrones, en número de dos, a deducir de tales huellas, forzarón el cepillo de limosnas para el Corazón de Jesús y el de los pobres, llevándose las cantidades que había en ellos, y además violaron las puertas del camarín de la Virgen de los Desamparados, llevándose varias alhajas que la imagen tenía colocadas.

De la capilla de la Virgen del Rosario robaron igualmente un rosario de oro y otras joyas.

Destrozaron además una custodia y otros objetos sagrados, que, sir, el menor repeto, dejaron por el suelo. La urna de un niño Jesús fué rota, sin duda para apoderarse de una cruzcota, que dejaron, y que desde alguna distancia parece de oro, sierdo de madera.

En otros altares se notaron también destrozos; mas, sin duda, los ladrones no se determinaron a apoderarse de varios efectos del culto, que, aunque serios de un valor más elevado que el de los efectos sustraídos, por su tamaño ofrecían dificultades para sacarlos sin que alguien se apercebiese.

Una vez consumado el delito, los ladrones salieron del templo, destornillando el cerrojo de la puerta central, arrojándolo al suelo apenas ganaron la calle.

Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado, comenzaron las oportunas diligencias, dándose principio por la obtención fotográfica de las huellas que los delincuentes dejaron marcadas en diferentes sitios.

No puede determinarse a cuánto asciende el valor de lo sustraído, en tanto que las Cofradías que en la iglesia de Santa Cruz tienen allí objetos de valor, no procedan a una reintegración inspección.

LOS CENTENARIOS

Brillante final de las fiestas religiosas

Una concurrencia procesion recorre Madrid

Preside el infante don Fernando. El Rey sale de Palacio para presenciar el desfile

El domingo por la tarde se celebró la procesion organizada para conmemorar el centenario de las canonizaciones de Santa Teresa de Jesús, San Isidro Labrador, San Ignacio de Loyola y San Francisco Javier.

Desde primeras horas de la mañana todas las casas del trayecto que había de recorrer la procesion hallábanse engalanadas.

Desde las cinco y media de la tarde comenzaron a acudir a la iglesia de San Jerónimo el Real numerosos arquitectos, colegios, congregaciones piadosas, órdenes religiosas...

A las cinco y media llegó a la iglesia su alteza el infante don Fernando, que ostentaba la representación del Rey. Ocupaba el infante una carroza de gala con caballero al estribo, y la daba guardia una sección de la Escolta Real, mandada por el teniente coronel señor Gómez Acebo.

Conforme a las instrucciones de los organizadores las diferentes comitivas se fueron disponiendo en las calles adyacentes al templo e incorporándose a la procesion. Salieron a las seis y cuarto de la tarde.

Abrian esta un piquete de la Guardia civil y fuerzas de Seguridad; seguían los niños de varios colegios de Madrid, y detrás de ellos la banda de Suboya, y a continuación, en unas ricas andas, la imagen de Santa Teresa de Jesús, rodeada de la comunidad de religiosas carmelitas y seguida de una lucida Compañía de jefes y oficiales del Cuerpo de Intendencia.

Tras de ese grupo iban las congregaciones de Madres Christianas, de San Estanislao de Kotska, de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis Gonzaga y la banda del regimiento de León, precediendo a una carroza en la que se destacaba una hermosa escultura de San Francisco Javier. Las andas, de plata repujada y estilo Renacimiento, fueron traídas de Sevilla para la procesion y pertenecen a los padres jesuitas de aquella ciudad.

Desfilaban a continuación la archicofradía de la Guardia de Honor, los caballeros de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja, la banda de Ingenieros y figura artística carroza, en la que entre santos tallas doradas se admiraba la excelente obra de San Ignacio de Loyola, en actitud de escribir, con los ojos clavados en Cristo Crucificado y hollando con sus plantas el mundo. Delante de esa carroza era llevada, sobre rico amahonado de terciopelo, la gloriosa espada de Inigo de Loyola.

Seguían timbaleros de la real casa, innumerables estandartes de Congregaciones; los turnos de la Adoración Nocturna con sus banderas, representaciones de los Cirrelos Católicos con sus estandartes; la Orden Tercera de San Francisco de Asís, Cruz Roja, Banda del Asilo de la Palma y la carroza de San Isidro y Santa María de la Cabeza, cubierta materialmente de flores.

Iban detrás el Clero parroquial de Madrid, canónigos de la Santa Iglesia Catedral y el Obispo, doctor Melo, revestido de pontifical.

Marchaban luego el Ayuntamiento y la Diputación, bajo mazas.

A continuación iba la presidencia. Formabanla el infante don Fernando, el ministro de Gracia y Justicia, en nombre del Gobierno; los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación y las demás autoridades. Cerraban la comitiva fuerzas de la guarnición, entre las que figuraba el regimiento del Rey, al frente del cual llevaba el pendón de Castilla el conde de los Moriles.

ORDEN DEL CORTEJO

El acto resultó en el momento, siendo presidido por el previsor eclesiástico, por hallarse ausente el Prelado.

El presidente de la Federación pronunció un discurso, dando las gracias a los asistentes.

EN HONOR DE SAN ISIDRO

MURCIA, 29.—La Federación Católica-Agraria de esta capital ha celebrado solemnes fiestas en honor de San Isidro.

Desde el edificio social marcharon la Junta directiva y los representantes de los Sindicatos, con sus correspondientes banderas, hasta la parroquia de San Juan, donde verificó una función religiosa, celebrándose una misa de comunión, a la que asistieron millares de socios.

Después regresaron al salón de actos de la Casa Social, donde se efectuó el reparto de premios de 300 pesetas a los agricultores pobres y virtuosos, obteniéndolos Mariano Monreal, del Sindicato de Rivas, laborioso y modesto agricultor que trabaja durante la madrugada y la noche un pequeño pedazo de tierra, para luego dedicarse a ganar el jornal, y se encuentra muy resignado por la reciente muerte de sus hijos, supliendo además las facenas domésticas, por tener a su mujer enferma.

También fué premiado Pedro Rodríguez, del Sindicato de Ibrilla, que, siendo menor, mantiene a sus padres, a una hermana suya y a tres hijos de ésta.

Asimismo fué distinguido con este premio María Pérez, del Sindicato de Jabali Viejo, viuda, que ha sostenido a sus padres y a dos hijos, de los que uno es enfermo, trabajando por sí misma una pequeña parcela de tierra, y se lavandan. En la actualidad trabaja también en una fábrica de pólvora.

El acto resultó en el momento, siendo presidido por el previsor eclesiástico, por hallarse ausente el Prelado.

El presidente de la Federación pronunció un discurso, dando las gracias a los asistentes.

NOTAS POLITICAS

CONSEJO DE MINISTROS

A las once y media de ayer se reunió en la Presidencia el Consejo de ministros, que terminó dos horas después.

Preguntado el ministro de Hacienda, dijo: «Hemos tratado de un asunto relacionado con las medidas arancelarias precisas para defendernos de los países de moneda depreciada. Estas medidas aparecerán mañana en la «Gaceta».

Nota oficiosa

Se facilitó la siguiente nota: «El Consejo deliberó largamente sobre la grave situación creada a la industria española por la posición de inabordable y notoria ventaja que disfrutaban los países de moneda excesivamente depreciada, y se acordó utilizar las facultades que concede la última reforma arancelaria para adoptar aquellas medidas urgentes que el interés nacional demandan.

El ministro de Estado dió cuenta de haber ultimado sus trabajos la Comisión encargada de preparar el concierto comercial entre España y Francia y de estar pendiente este asunto de consulta hecha al Gobierno francés.

Se despacharon los siguientes expedientes: «Marina.—Proyecto de real decreto reformando el vigente reglamento del trabajo a bordo de los buques mercantes.

Proyecto de real decreto organizando en el Estado Mayor Central de la Armada una sección que estudie todo lo referente a la aviación naval, mientras se regulan estos servicios por medio de una ley.

Hacienda.—Expediente modificando las plantillas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Gracia y Justicia.—Varios expedientes de indulto de penas leves.

Trabajo.—El ministro dió cuenta del estado de los conflictos obreros pendientes, y propuso algunas medidas en relación con otros departamentos ministeriales, encaminadas a reparar su solución.»

LA FAMILIA REAL EN LA PLAZA MAYOR

En la segunda Casa Consistorial presenciaron el desfile su majestad el Rey, la reina doña María Cristina, la infanta doña Isabel, la duquesa de Talavera, con los dos hijos mayores de la infanta doña María Teresa, y el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

Frente al balcón regio se situaron los coros que dirige el padre Otaño, los cuales cantaron al paso de las imágenes de San Ignacio la «Marcha del Santo».

Acompañaban al Rey el marqués de la Torre, el general Mikhs del Bosch y el ayudante de turno: a la reina doña Cristina, la señorita Martínez de Irujo, y a la infanta doña Isabel, la señorita Bertrán de Lis.

EN LA CATEDRAL

A las ocho y media entraba la procesion en San Isidro. El vasto templo estaba profusamente iluminado. Se hizo exposición del Santísimo y se entonó un solemne Te Deum.

El Obispo de Madrid-Alcalá, Arzobispo electo de Valencia, dió la bendición con el Sacramento a la inmensa muchedumbre de fieles.

La procesion resultó grandiosa por el número de asistentes, por el concurso popular y por el admirable orden y la excelente organización que en ella campearon.

LA FIESTA DEL REAL

He aquí el programa completo del festival organizado en honor de San Isidro en el tercer centenario de su canonización:

Primero. a) «Obertura de «Oberon», Weber. b) Poemas por los señores Sr. Arzobispo, Escorial y Oliver: El zagal, Teresa del Pozo, Fernández Arlevin, Marquina y Sandoval.

Segundo. a) «La primavera» (clamo musical), Giacomini. b) Canción de la «Suite en la», J. G. Méz. c) Largo de la ópera «Xerxes», Handel. d) «Huldigungsmärsch», Wagner.

Tercero. Estreno del retablo «El Culo y Madrid» de Román, Ascaso y Torres del Pozo, Bango, Aznar C. y A.), Jaurc Arregui, Isaacs, Dans, Frances Lamarea, Valencia, Nicolás y Sintes (C. y P.).

Instrucciones musicales de Bach, Fract, Grieg, Mozart, Olmeda y José José de San Sebastián. Orquesta Filarmónica, maestro Pérez Casar.

Como es sabido, la fiesta será de gala, a las nueve.

Los agradecidos fueron aplaudidísimos al recibir los premios.

Santa Teresa de Jesús.—Peregrinación valenciana en Avila

AVILA, 29.—A las once de la noche de ayer terminó la procesion de Santa Teresa de Jesús, organizada con motivo de la llegada a esta ciudad de una peregrinación de Valencia, constituida por unas 900 personas, que fueron recibidas con entusiasmo por las autoridades, representaciones de algunas Sociedades y por numeroso público.

Ayer se realizaron diversos actos religiosos en la iglesia de las madres, primera fundación de la Santa.

La procesion, que fué grandiosa, salió a las siete de la tarde, recorriendo las calles principales, que se hallaban iluminadas, adornadas profusamente, formada por más de 2.000 personas. Fué presenciada por toda la población de Avila, que afluyó en grandes masas a todas las calles por donde tenía que pasar la procesion.

La imagen iba conducida por valencianos, que se disputaban este honor. Presidieron las autoridades.

El espectáculo resultó muy hermoso, tomando parte en él todas las clases sociales. Los peregrinos cantaban el himno de la Santa y daban vivas entusiastas a Avila, a Santa Teresa y a España, que eran respondidos con otros a Valencia y a la Virgen de los Desamparados.

Durante el recorrido quemáronse tres traças. En la plaza del Alcázar se hallaban más de 10.000 personas, que lanzaban vítores frenéticos ante la imagen de Santa Teresa, que se hallaba colocada en el frente del arco de la Miralla, espléndidamente iluminada.

En la plaza de la casa solariega de la Santa se quemó la última traça, creciendo aún más el entusiasmo.

Esta mañana asistieron los peregrinos a una misa en el convento de San José. Después recorrieron la población, siendo objeto de entusiastas manifestaciones de simpatía.

La peregrinación ha ofrecido una cascada de oro con un esculdo adornado con joyas y flores. Después visitaron la estatua de Santa Teresa y algunos lugares que conservan recuerdos de la Santa.

EN HONOR DE SAN FRANCISCO JAVIER

CUADRA REAL, 29.—Con motivo de las fiestas del centenario de San Francisco Javier se ha celebrado una procesion solemne, organizada por los jesuitas.

Asistió numeroso público y presidieron el gobernador civil, el alcalde y el Cabildo de la Catedral.

Dió escolta un escuadrón de Caballería y una banda de cornetas. Iban dos banderas de música y abría marcha una sección de la Guardia civil.

Numeroso gentío presenció el desfile de la procesion, arrojando flores desde los balcones al paso de las imágenes.

EN HONOR DE SAN FELIPE NERI

SEVILLA, 29.—En el colegio de los padres jesuitas celebró una velada para conmemorar el tercer centenario de la canonización de San Felipe Neri. Asistieron el Arzobispo y las autoridades y pronunciaron discursos el rector de la Universidad don Joaquín Hazas, el catedrático de Derecho canónico don Eloy Montero y el prefecto de estudios del Seminario, don Modesto Abris. Cerró el acto el Arzobispo.

NOTAS POLITICAS

CONSEJO DE MINISTROS

Por otro decreto se modifica el cuadro de coeficientes de aumento de derechos de Aduana.

Notas varias

—Ayer se reunió la Comisión de Fomento para ocuparse del proyecto de ordenación ferroviaria.

Los ponentes ultimarán hoy su trabajo, que el presidente de la Comisión, señor Ortuño, repartirá a los miembros de la Comisión, dando cuarenta y ocho horas para su estudio. Pasado éste, los reunirá para emitir dictamen, que se supone que no ofrecerá dificultad por venir la cuestión muy estudiada del Senado.

—La Comisión de presupuestos siguió ayer estudiando el presupuesto de Gracia y Justicia.

—Por no encontrarse totalmente restablecido el conde de Romanones ha sido aplazada la anunciada conferencia en la Residencia de Estudiantes.

—El domingo, a las once de la mañana, celebró junta general de accionistas la Compañía de Ferrocarriles M. Z. y A.

En ella el conde de Maza de Calatrava censuró a los señores que forman parte del Consejo de administración, por creer que no han hecho cuanto deben, frente al proyecto de Ordenación ferroviaria, en defensa de la Compañía.

POLITICA EN PROVINCIAS

Los señores don Angel Parada y don Carlos Miranda, de Pola de Lena (Asturias), nos manifiestan que no es exacto que elementos de aquella localidad se dirigiesen al ministro de Gracia y Justicia pidiendo confirmación de determinadas medidas, adoptadas para resolver un asunto que a nuestros comunicantes afectaba.

BARCELONA, 29.—Mañana martes, se recibida en Madrid por el presidente del Consejo de ministros, la Comisión que fué nombrada en la Asamblea celebrada el sábado en el Ayuntamiento y que fué convocada por el alcalde, asistiendo los parlamentarios catalanes, las Sociedades económicas de Barcelona y los acreedores accionistas del Banco de Barcelona.

En dicha reunión se acordó solicitar del Gobierno, que se apruebe con urgencia la reforma del Código de Comercio, en la parte relativa a las suspensiones de pagos.

Los señores parlamentarios que tenemos de algunos de los que asistieron a dicha reunión son pesimistas.

LA HUELGA DE ASTURIAS

Ayer emitieron dictamen los técnicos acerca del conflicto planteado en Asturias.

Hoy al mediodía se reunirá nuevamente el ministro del Trabajo con las comisiones de patronos y obreros.

La sesión de hoy

En la parte destinada a ruegos y preguntas en la sesión de hoy se continuará la interpelección sobre los trigos.

En el orden del día continuará el debate tributario—se supone que hoy terminará—, y el del señor Ventosa pronunciará un largo discurso.

Para el debate político no hay pedida palabra.

El comercio con Francia

El «Diario Oficial», de Francia, ha publicado un decreto levantando la prohibición de exportar pieles de caballo, de ternera y de vaquilla, curtidas, adobadas o en corraes.

El regreso de la Reina

LONDRES, 29.—En los círculos políticos circula el rumor de que la reina Victoria de España saldrá el día 8 del próximo mes de junio para Madrid, acompañada de las Infantitas.

Las corridas del bostezo

¡CÓMO ESTA EL PATIO!

¡No os arriméis, que os aplauden!

Declaro sinceramente que no lo entiendo y que por más vueltas que le doy no encuentro más explicación al capricho, desorientación y desquiciamiento que viene reinando en los toros, que la de que se ha retirado de la plaza una gran parte de la afición; ha venido otra nueva, numerosa y poco enterada, y la antigua buena que queda se deja acorralar por aquella sin intentar defenderse, convencida como se halla de que esto se ha terminado y se encuentra en las postrimerías.

La enfermería la ovacionaron—¡no faltaba más!— y hasta pidieron para él la ovación, pero no con todo el calor que la vaticinaban y gran estocada merecía. Por suerte, lo otro no fué más que un puntazo corrido. Y aquí viene lo bueno. Saltó el cuarto toro. Tocaron a matar, y el torero valiente, que por valiente estaba en el hulo en manos de los médicos, comenzó a oír palmas, y palmas y luego una ovación casi cerrada como los médicos malos.



(Aspecto de un tendido durante la lidia. (Apunte tomado del natural, por nuestro dibujante.)

estima, ni mucho menos se estimula el toro con la izquierda, que es el toro verdadero, el del arte y la emoción.

El emocionante pase de pecho, al natural, que antes levantaba tempestades de entusiasmo, ahora deja a estas gentes en la más completa indiferencia, y, en cambio, se vuelven locas con el pase de pecho con la derecha, en que el toro va edesado antes completamente toronado.

No se arriana un torero y le aplauden, con tal que haga dos giros a tiempo al cascoso gradoso.

Se arrodiaba un torero para ir en un alarde de valentía al toro, porque su obligación es torrear y ser valiente, y al punto se levanta un aire de compasión en el tendido, y paternalmente le gritan:

—No seas bárbaro! ¿Qué vas a hacer? (Textual.)

El domingo, entre los toros retirados al corral, uno lo fué por comalón, y nada más que porque tenía cuernos, según denotaron unas voces que claramente llegaron a nosotros y con nosotros perdicieron los que estaban cerca.

—¡Infames! ¿Qué toro le echan! ¿No les digo a ustedes que vamos a concluir por suprimir el toro?

Lo que antes se silbó rabiosamente a José, ahora se silba a la aplaude, no menos rabiosamente, a cualquiera.

No hay toreros, y se llena la plaza justificando aquel dicho rencoroso y vengativo de Retana cuando se le negaban los asos a torrear alguna corrida:

—Bueno, pues que te conste que el domingo meto la mano en el saco, pongo tres cualquiera, los que salgán, y lleno la plaza. Ahora los caríales se hacen por ese procedimiento, sí, que Retana lo diga, y la plaza se llena.

Y los toreros no se arriana; pero como los aplauden siendo así, ¿para qué van a exponer una lentejuela? Tontos serían, y no es el suyo oficio de tales.

En fin, cuando llevaron anteayer a la enfermería al Nacional II, llegó a la puerta del personal facultativo un joven bien portado, con su pelmeto sombrero de naia y su clavellito en el ojal, pretendiendo convencer al portero para que le dejase pasar.

—Pero no me conoce usted? Soy el hermano del herido, Nacional I.

Y el portero le miró al sombrero y al clavellito y se echó a reír.

—¡Usted torero! ¿Qué va usted a ser torero! (Absolutamente histérico, que dijo el otro.)

¿Qué más? ¡Hasta los pasamos las tardes aplaudiendo a los guardias!...

Aquello ya no es aquello. Bien sé que es desagradable decir las verdades a quien alborota y manda en la plaza, creyéndose, a la segunda corrida que es más entendido que Menchero, Manolo Alas o Talavera; pero como acá no tenemos nada que ver más que con nuestra ama y señora la verdad, y con nuestra independencia libre, absolutamente toda, la vida de toda presión de toreros, tios, primos, testamentarios y demás alrededores, cumplimos nuestro deber de críticos, seguros de que al final, la unanimidad ha de darnos la razón, y conscientes de la obligación en que, dejándonos de hipocresías, estamos de contener la ruina inminente de la fiesta, o por lo menos de impedir que caiga grotescamente envuelto en ridículo lo que tuvo su grandeza.

Por lo menos, los buenos aficionados que piden a la crítica veracidad y sinceridad han de agradecernos que hablemos así.

El domingo ocurrió un caso que debe hacer meditar un poco a todos los aficionados, los nuevos y los viejos.

Nacional II, que es uno de los pocos toreros que vienen mostrando pundonor y procurando ganar en buena ley las palmas—su modo, pero en buena ley—, había toronado enididamente a la verónica con oles y palmas repetidos en los quites, y cuando llegó la hora, volvió por sus fueros de matador valiente, hábil y todo derecho de aguijón, aguijón y despacio para que la letra saliese mejor, el puño de la espada en el corazón, la vista en el morrillo y el oído en las palmas, materialmente se voló en el toro le daría una gran estocada hasta más allá de la ganuzna, en todo lo alto. Una estocada de gran matador, en la que se recorrió tanto, que el toro tuvo trabajo para ongancharla, levantarla y dejarla caer volviendo sobre él en las ansias de la muerte.

Mientras llegaban a hacerle el quite el muchacho se defendió en el suelo con las manos y con las piernas, y como éstas son tan largas el toro le alcanzó por la cara interna de la rodilla y le hirió, por fortuna, levante, porque el bicho estaba ya muerto y sólo tuvo fuerzas para tambalearse y rodar patas al alto.

Y mientras se llevaban al valiente mozo

—¡Cuerros. Pero se fué del mundo sin saber para qué.

—¡Y yo aquí!—pudo decir el Nacional.

—Primo, más que primo!

No nos crea exagerados el lector que no estuvo en la corrida, o se figure que Fortuna tropezó con la auténtica corrupción o que había hecho tardecía faena en su primer toro, que por ella se le perdenaba el toro, y la caída. Nada de eso, antes al contrario. Cuando toraron a matar su primer toro, se le vio hacer el famoso berrido de Rafal con el Urcola de Sevilla: «Brindale por suerte... y a ver si en el otro tengo más suerte... porque éste va veis ustedes que está regular... Y, efectivamente, el berrido ni pasó de muletta, ni se contó al matar, haciéndolo desde largo a paso de banderillas, con la natural colocación atravesada, y caído, muy caído al lado contrario, Y descabelló.

Y lo del otro fué simplemente un caso de asquito. Se lo tomó muy grande al toro, que tenía cuernos, pero que no tiraba una cornada, y no hubo modo de arriarlo, ni sur, viendo que no les pasaba nada a sus pezones, a los que en esta ocasión habrá doblado justamente el sueldo. Mirarle el toro, y dar Fortuna una colada rafaquina todo era uno. Y, claro, sin un solo pase y con aquel pánico, al toro estaba cada vez más entero; pero sin pizca de mala intención. La cara levantada. Era toda su dificultad.

Nada menos que doce veces pinchó al toro, contando un intento de descabello y otro de estocada, ya en pleno desconcierto. En dos de éstas atravesó el pescuezo del toro, que debía ser de marfil, porque todavía tuvo el puntillero que darle otros seis colpes.

Se mataron los tres avisos y el toro dobló cansado, cuando se abría la puerta del ludibrio.

—¡Y hubo la ovación que queda dicha! ¡Porque el toro era difícil y el matador lo había denodadamente con lo imposible? No, señor. Por el capricho que ahora reina y gobierna desorientadamente en la plaza.

Y prueba de ello es que el espada francés Ponty, que alternaba por primera vez en estos reinos—otra novedad: el de la alternativa en el segundo puesto—, y luchó y se desahizó pronto y bien de un pájaro difícil y de mucho cuidado, apenas oyó algunas palmas.

En el otro toro, aunque Fortuna se desahizó un poco en los quites haciéndose esperar la extracción de la espina, le faltó voluntad para ello, y mató al toro tras una faena incolora, de un pinchazo, sin estracharse, y media atravesada, encogándose las res al sentirse herida, y un descabello.

¿Para qué arriarse? ¿Para hacer el primo, como Nacional II?

Del nuevo doctor ya queda dicho todo, pues en el otro toro no hizo nada de particular. Mató pronto. Este es su único valor, por lo que ayer hemos visto, y con esto es muy estimado en Francia, le verán allí de as de lo que sea, que moi no chana-la de más barajas que las de Vitoria.

Pero lo del toro de la alternativa es merecedor de aplauso, por las dificultades que el toro tenía, y que hubieran hecho el sudorífico para muchos toreros. «Muñó» no se arredró, le recogió sin brillo pero con «habilidad» y con «habilidad» lo desahizó en seguida.

Una de esas faenas que los toreros en sus corrillos, tan distantes de los caprichos e injusticias de la plaza, califican de superiores, atentos a las dificultades.

Los toros de Pérez de la Concha y los sustitutos, menos el de Tovar, marcos. Salieron de los chiqueros nueve toros, pues unas veces con razón y otras sin ella, fueron retirados tres al corral.

Saleri, que debutaba de asesor, se dejó asesorar por la impresionabilidad del público, y obediente a sus mandatos, equivoque la vela revolviendo ya estaba complicándose. Pero asesorar no es eso, sino tener la suficiente serenidad e independencia para conservar claro el juicio e imponer siempre la razón.

Ayer la tuvo el público alguna vez para pedir las retiradas; pero no todas. Y en saber dar a cada uno lo suyo está el toque. Porque ya sabe Saleri que una cosa son los alborotos impresionables de la plaza y otra lo que los mismos aficionados juzgan luego serenamente en sus conversaciones.

Menos mal que con eso dió un buen rato al presidente, que se pasó la tarde bañándose en agua de ovaciones. Ya les dije a ustedes que ayer pasamos una tarde completamente gubernamental, aplaudiendo hasta a los guardias.

La corrida terminó a las siete y cuarto. TOTAL: que esto se va. Que lo están empujando para que se derrumbe, como si los inspirase Besteiro o el director de la

Tabacalera, para que el aburrimiento de las tardes domingueras, se emplee en fumar. ¿Qué hacemos? ¿Le damos el golpe final o defendemos esta fiesta de belleza y emoción, que si ya no puede dar más de lo que dió puede aún proporcionarnos muchas tardes divertidas?

Como ustedes gusten. Por mí... más de lo que he visto no he de volver a ver. Y vosotros, ya sabéis; no os arriaréis, que os aplauden.

DON PIO

En provincias

MÁLAGA, 29.—Se lidiaron toros de Villanueva. Lalanda fué aplaudiado al dar el pase.

Joseño de Málaga hizo una faena buena en su primero, matándolo de dos medias y una delantera.

A su segundo lo muleteo despachado, lo mató de un pinchazo y media alta con detrane. (Pitos.)

Marcial Lalanda intenta sujetar a su toro, echándolo encima de los caballos. La presidencia ordenó que fuese condeado al fuego, dividiéndose las opiniones del público.

Marcial le torca cerca y solo, intentando adornarse, pero el toro se le iba y alió un pinchazo y una entera.

En el quinto Marcial oyó grandes ovaciones al torrear por verónicas y al colocar dos pares al cuarto.

Lizo una gran faena, siendo coreado por el público al dar tres pases de rodillas, saliendo con la camisa rota.

Prosigue con naturales redondos y terminó con un pinchazo bueno, ejecutando un gran volapié. (Ovación delirante.) Se silba al presidente por su tardanza en concederle la oreja, con lo que se le premió, obligándole a dar la vuelta al ruedo.

Pablo Lalanda toró bien a su primero, pero hizo una faena pesada, oyendo un aviso.

Lo mató de dos medias estocadas, y descabelló al quinto intento.

En su segundo muleteo despachado, dió dos pinchazos altos, dos medias y varios intentos de descabello, oyendo dos avisos.

OVIEDO, 29.—La novillada a beneficio de los camareros estuvo concurridísima. Zapaterito, que era uno de los que alternaban, fué cogido por el cuarto toro, resultando con la fractura de una coxilla.

Su estado es de pronóstico reservado.

SEVILLA, 29.—Ayer domingo se lidiaron novillos de Rincón, con buena entrada, pagándose las localidades a tres veces su valor.

Correa Montes resultó con un puntazo en una mano en el primer quite que hizo, rotándose a la enfermería.

Belmonte mató los toros primero, segundo, cuarto y sexto, pues al veroniquar Posadas resultó cogido. Estuvo valiente en los cinco, toronando inquieto. A todos los descabelló al primer intento.

Posadas oyó aplausos al veroniquar al tercer toro; con la muleta estuvo bien y lo mató de una estocada alta caída.

El quinto toro, que fué bravísimo y mató cuatro caballos, fué aplaudiendo en el arriate, siendo ovacionado por el público el ganador.

La herida que recibió Posadas tiene diez centímetros de extensión en el tercio medio del muslo izquierdo, de pronóstico reservado.

VALENCIA, 29.—Con entrada floja se lidiaron seis de Albarrán, alternando Gavira, Pedrucho y Sanluqueño.

El ganado resultó manso y difícil. Gavira muleteo desconfiado a su primero, al que dió un pinchazo, y al dar otro sufrió un varetazo que le impidió continuar la lidia, terminando Pedrucho con el toro de cuatro pinchazos y dos intentos.

Pedrucho hizo unas faenas movidas en sus dos toros y en el que substituyó a Gavira.

Con el acero estuvo regular, excepto en el quinto toro, al que dió una estocada superior, cortando la oreja.

Sanluqueño estuvo mal. Lo único que sobresaló de la corrida fué la estocada de Pedrucho y tres puyazos de Barana, a quien el público obligó a dar la vuelta al ruedo y a saludar en los medios.

A esta corrida asistieron el comandante y la oficialidad de la Aeronáutica naval.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

BIARRITZ. Hotel Villa Arnould (4talaye). Pensión de familia de primer orden. Excelente cocina.—Precios moderados.

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID. 3 por 100 Interior.—Serie F, 69,35; E, 69,30; D, 69,25; C, 69,40; B, 69,40; A, 69,40; G y H, 70. 5 por 100 Exterior.—Serie F, 85,90; E, 85,80; D, 85,85; C, 85,90; B, 85,90; A, 85,95. 6 por 100 Amortizable.—Serie D, 94,50; C, 94,50; B, 94,50; A, 94,50. 6 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 94,35; E, 94,35; D, 94,35; C, 94,35; B, 94,35; A, 94,35; Diferentes, 94,35. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102,45; B, 102,30 (a dos años); serie A, 101,80; B, 101,80 (a dos años, nuevos); serie B, 101,80 (a seis meses); serie B, 101,30 (a tres meses). Ayuntamiento de Madrid.— Empréstito del año 1898, 75; Ensanche, 83,50; Villa Madrid, 1914, 84; ídem 1918, 84. Gáulias hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 80,30; ídem 5 por 100, 100,25; ídem 6 por 100, 108; cédulas argentinas, 2,90. Acciones.—Banco de España, 644; ídem (bonos), 327; Banco Hispano Americano, 193; ídem Español Crédito, 128; ídem Río de la Plata, 218; ídem Comercial Español, 95; Explosivos, 299; Azúcar (preferente), fin corriente, 65; ídem (ordinario), fin próximo, 32,50; Felguera, 40; Alcobolera, 65; Electrica, B, 72; Madrid Zencosa Almonte, cotado, 325; fin corriente, 327,25; fin próximo, 329,25; Nortias, fin corriente, 325,75; Metropolitano, 190; Tranvías, 85. Obligaciones.—Azucarera (bonos), 95; Compañía Naval 6 por 100, 94,25; ídem (bonos), 97; Albuñes, primera, 270,50; ídem serie F, 80,95; Chamberí, 70,50; Nortias, primera, 60,25; ídem cuarta y quinta, 56,25; ídem 6 por 100, 95,60; Transmediterránea, 81; Asturias, primera, 58; Tranvía Este, D., 81,90; Róntino, 101; Peñarrosa, 92; Marruecos, 72,50; Metropolitano, 101,75. Moneda extranjera (oficiales).—Marcos, 2,25; francos, 57,75; ídem suizos, 121,50; ídem belgas, 53,00; libras, 28,15; dólar, 6,95; liras, 33,10; (no oficiales): escudo portugués, 0,51; peso argentino, 2,33; florín, 2,48; corona austríaca, 0,09.

BILBAO. Altos Hornos, 97; Explosivos, 299; Resaca, 255; Banco de Bilbao, 1.810; ídem Vizcaya, 1.135; Hispano Americano, 192; Industria y Comercio, 211; Unión Minera, 585; Nervión, 500.

BARCELONA. Interior, 69,10; Exterior, 85,85; Amortizable, 94,50; Nortias, 325; Alicante, 325; Andaluces, 251,00; Orenses, 16,50; francos, 57,70; libras, 28,21; marcos, 2,26.

En el correo de divisos se cotizan: Francos, 50,00, a 58 por 100; 200,000, a 57,90; 120,000, a 57,75; 120,000, a 57,50. Libras, 2,000, a 28,22 y 2,000, a 28,15. Dólares, 5,000, a 6,85. Marcos, 50,000, a 2,25. Liras, 25,000, a 33,10.

VALENCIA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

ZARAGOZA, 29.—Se lidiaron toros de Miura. Superiores.

El público ovacionó al mayoral. Rodalito mal en su primero y bien toronando a su segundo y mal pinchando.

Sánchez mató a su primero de media estocada buena, y a su segundo de una honda y un pinchazo. (Pitos.)

Morenito estuvo deslucido con la muleta en su primero, y terminó con un pinchazo y dos intentos.

Oyó un aviso y una bronca. En el último se le aplaudieron algunas verónicas. Lo mató de un pinchazo y una tendida.

MANIOBRAS MILITARES

El Rey presencia un ejercicio de combate

Las fuerzas ensayaron la táctica del general Burguete

En el campamento de Carabanchel se realizaron ayer unas maniobras, en las que tomaron parte las distintas fuerzas allí destacadas.

Asistió su majestad el Rey, que vestía uniforme de capitán general en traje de campaña.

El Monarca llegó al campamento a las siete de la mañana, acompañado del jefe de su casa militar, general Milán del Bosch, y de sus ayudantes, teniente coronel de Infantería don Pedro Elizalde y coronel de Caballería marqués de Zarco, y seguido del escuadrón de la Escolta Real.

El batallón de instrucción, mandado por su jefe, el teniente coronel don Ramón Carrasco Maldonado, estaba formado en columnas por compañías, en el patio del cuartel de Carabanchel, recibiendo al augustísimo visitante con los honores de patria.

En la puerta del cuartel esperaron a su majestad el capitán general de la región, señor Orzoco; el gobernador militar, general Burguete; el jefe de Estado Mayor de la región, general Fernández Heredia, y el del Estado Mayor Central, general Aizpuru, con sus ayudantes respectivos.

El Rey pasó revista a la fuerza del batallón formado y recorrió los locales y dependencias del cuartel, llamándole especialmente la atención el guardarús de armamentos y el nuevo local para perros de guerra, con sus preciosos anexos, y la biblioteca, donde pidió datos del número de libros y el carácter especial de la biblioteca.

Visitó después la sala de banderas, el comedor de oficiales, las habitaciones destinadas para academias y escuelas, el almacén, los elementos de enlace, depósito de armamento, cuadras, garages, etc., y el comedor, donde hizo un cumplido elogio de las condiciones de confort y de la comida del día, cuyo menú, por efecto de la visita, tenía carácter extraordinario; pero pidió y examinó las papetas de rancho de todo el día, y en consecuencia, se mostró muy satisfecho de la buena alimentación del soldado, felicitando a los jefes y oficiales del batallón.

Se trasladó acto seguido a los locales donde se aloja el grupo de escuadras de Caballería, que recorrió con la misma minuciosidad, después de haber revisado a la fuerza, y al terminar ésta se trasladó al campo, donde ya estaba el batallón de instrucción. Presenció su majestad una lección de recorrido en pista con toda clase de obstáculos, y después una muy larga de gimnasia colectiva, que le satisfizo extraordinariamente, porque quedó comprobada la resistencia de los ejecutantes.

A continuación practicó el batallón reunido un ejercicio de combate, ensayando la táctica del general Burguete, concentrándose luego y desfilando en columna de honor ante su majestad.

Por último, fué al cuartel de Caballería, donde, tanto el Monarca como sus acompañantes, fueron obsequiados con un almuerzo.

A las doce y media regresó el Monarca a Palacio con sus ayudantes y seguido del escuadrón de la Escolta Real.

LOS «AUTOS»

UN HOMERE MUERTO

El automóvil del Circolo de Bellas Artes, número 1.734 M., que conducía Manuel Rodríguez, atropelló en la carretera interior de El Pardo a Luis Vertosa Fiat, de cuarenta y un años, periodista, el cual falleció en la Casa de Socorro.

Ministerios

GRACIA Y JUSTICIA

Jueces.—Han sido nombrados jueces de Jerez de la Frontera, distritos de San Miguel y de Santiago, respectivamente, don Eudelfo Fernández Piña y don Rafael Monjón Rodríguez; de Gijón (distrito de Occidente), don Emilio Gómez Fernández, de Torrelavega, don Leandro Álvarez Soto, y de Tudela, don José Antonio de la Campa y Baibás.

Salida de la Reina María Cristina

CINEMATOGRAFO SELECTO Manuel Silvela, 7

La inauguración de este magnífico local, que por sus condiciones naturales de ventilación es propio para verano, tendrá lugar a últimos de esta semana, será un acontecimiento cinematográfico por la naturaleza de las películas que se proyectarán.

A la de palpitante actualidad de las fiestas del centenario de los cuatro santos españoles, y otras de estreno, se unirá «La Reina Mora», filmada por la casa madrileña «ATLANTIDA», con epígrafes de sus autores, hermanos QUINTERO, y adaptación musical del maestro Serrano.

Serán invitadas sus majestades y altezas reales, y ya tienen pedidas localidades infinitas de familias de la buena sociedad madrileña.

Advertisement for CALLOS (corns) and UNGUENTO MAGICO (magic ointment) with a small illustration of a person.

Grabador de moda

Montera, 38. Fábrica inmejorable sellos de caucho, rublos esmaltados y grabados en metales y joyas.

RUBIO Coronas y flores artificiales

C/ Concepción Jerónima, 3, entr. 1. APROVECHEN EL CAMBIO

VAYAN VICHY (Francia)

ES EL PRIMER Establecimiento termal LOS HOTELES son los más cómodos

El CASINO es el más lujoso del mundo entero

Hôtel-Radio Hotel y Restaurant de Régimen, con vigilancia médica.

MERCADAL Muebles de lujo. Camas doradas GRAN EXPOSICION Atocha,

